

La lettre Valloire

Sommaire

Le Laboratoire de Touraine
bientôt dans l'escarcelle
du privé ?

2

Le pôle ferroviaire de St-Pierre-
des-Corps en expansion

2

Plastivaloire en
forte croissance

3

Reprise par Armoric Holding,
la Scoma investit à La Loupe

3

Une des activités de Primagaz
quitte St-Pierre-des-Corps

4

Burban Palettes tisse sa toile
en Ile-de-France

4

Le fonds de la French Tech
Loire Valley bientôt installé

7

25 mai 2016 - n°660

Cyrès voit la vie en big data

La SSII tourangelle, spécialisée dans l'hébergement de solutions informatiques en mode cloud, engage l'extension de son datacenter de Tours-Nord. Une infrastructure appelée à soutenir ses ambitions sur les marchés du big data.

Pièce maîtresse de la French Tech Loire Valley, la SSII tourangelle Cyrès (56 salariés, 5 M€ de CA) fonde beaucoup d'espoirs sur le big data, du nom de cet ensemble de technologies informatiques permettant d'analyser et de valoriser les millions de données produites par certaines grandes entreprises.

Afin de maîtriser toute la chaîne de valeur liée à cette activité spécifique et de dispo-

de Cyrès qui aura consacré près de 4 M€ à cette plateforme.

Certes, d'autres datacenters de grande capacité sont déjà installés en Touraine tel celui de la société américaine Cogent, « mais il s'agit d'infrastructures un peu vieillissantes », explique Guillaume Ponsard. Rien à voir avec cette unité de dernière génération qui bénéficiera de toute une batterie d'agrèments, notamment celui (PCI DSS) l'autorisant à héberger des plateformes de paiement en ligne. Une activité bien connue de Cyrès puisque la SSII a déjà porté sur les fonts baptismaux sa propre solution de paiement (Central Pay) ; celle-ci a opéré l'an passé près de 400 M€ de transactions. Grâce à un partenariat avec la société nor-

**" CYRÈS EST DEvenu
LE PARTENAIRE EXCLUSIF
DE DELL DANS LE BIG DATA**



ser d'une capacité d'hébergement ajustée à ses ambitions, la société va engager d'ici à la fin de l'année l'extension de son datacenter situé à Tours-Nord. Cette unité de 700 m², qui exploite déjà 35 baies de serveurs, va intégrer 117 baies supplémentaires, ce qui au total correspondra à une puissance installée de 4 600 serveurs, « soit l'une des plus importantes capacités en région Centre Val-de-Loire », explique Guillaume Ponsard, le président

diste Coreyre, le datacenter de Tours-Nord a été aussi autorisé à héberger des données de santé, domaine ô combien prometteur, dopé par les applications de télémédecine et d'e-santé qui devraient se multiplier dans les années à venir. Enfin, le datacenter de Cyrès bénéficie de technologies d'économie d'énergie qui lui ont permis de signer avec l'Union européenne le *Code of conduct*, qui encourage les exploitants de datacenters

Index

Accefil	5
Actiforces	5
Armoric Holding	3
Avenir	4
Axérial	5
Brico Dépôt	6
Brosset-Immobilier CBRE	5
Burban Palettes	4
Caisse d'Epargne Loire-Centre	3, 7
Carrefour	6
Carrosserie Guitton	3
Casino	6
Cermaa	3
Cogent	1
Coreyre	1
Crédit Agricole	7
Cyrès	1, 2
Dell	2
E. Leclerc	6
Essonne Sécurité	3
Eurocommercial	6
Exapaq	2
Fousse	4
Generali	2
Hermès	2
IGC	4
Imateq	2
Intermarché	6
Karl Hess	3
Klépierre	6
La Poste	2
La Scoma	3
Laboratoire de Touraine	2
Leroy Merlin	6
Novacar	3
Pipelife	5
Plastivaloire	3
Primagaz	4
Prolitol	3
Rateau	4
RATP	2
Rio Tinto	2
Saint-Gobin	2
SBM Formulation	5
Socofer	2
Sodichar	6
Sogea	6
Sophy	5
Vinci	6
Viverem	5

à adopter les meilleures pratiques en matière d'économies d'énergies.

L'infrastructure servira de vitrine à Hosteam, la filiale de Cyrès dédiée à l'hébergement et à la mise en œuvre de PRA (plans de reprise d'activité), ainsi qu'à Ingensi, la filiale big data du groupe très prometteuse. Cette dernière peut déjà s'enorgueillir d'avoir gagné la confiance de grandes compagnies internationales (Hermès, Saint Gobain, Generali, Rio Tinto). Elle a également réussi à devenir le bras armé

exclusif de Dell en France dans le domaine du big data. « *Nous devrions également prochainement annoncer un deal majeur avec Orange* », nous indique Yohann Berhouc, le directeur général de la SSII tourangelle. Qui explique que la société a développé un savoir-faire très spécifique – fruit d'un programme de R&D mené en collaboration avec l'université François-Rabelais de Tours, son antenne blésoise et Renault – qui commence à être reconnu par le marché. « *Nous ne sommes pas seulement orientés*

vers le segment des grandes entreprises nationales, poursuit Guillaume Ponsard. *Nous sommes également un acteur local comme en témoigne le lien étroit que nous avons noué avec Touraine Métropole Numérique (TMN), l'exploitant qui gère en délégation de service public le réseau à très haut débit de l'agglomération tourangelle* ». Forts des perspectives ouvertes par le datacenter tourangeau, les dirigeants de Cyrès envisagent de doubler les effectifs et le CA d'ici à 2020. **JCS**

Affaires

37 • Le Laboratoire de Touraine fixé sur son sort le 13 juillet

Le conseil départemental de Touraine va céder le Laboratoire de Touraine, un établissement dont il est propriétaire et qui emploie 99 salariés dont 17 contractuels. Jean-Gérard Paumier, le président LR de la collectivité estime – comme ses prédécesseurs – que l'infrastructure installée à Tours-Nord, représente une charge financière disproportionnée : la subvention annuelle versée par le département s'élève à 2,3 M€ pour un budget de 6,7 M€ en 2015. « *Cette subvention d'équilibre représente les dotations à 24 collègues* », nous indique Jean-Gérard Paumier. Sur ce montant, les seules charges de personnel s'élèvent à 4 M€ tandis que les recettes issues des analyses – en baisse – s'établissent à 3,8 M€. L'appel d'offres visant à identifier des repreneurs vient d'être lancé. La décision finale du conseil départemental est attendue pour

le 13 juillet. Plusieurs opérateurs sont sur les rangs : des laboratoires publics situés dans l'Ouest de la France et plusieurs laboratoires privés, dont, semble-t-il, le leader européen de la discipline, le français Eurofins. Les salariés protégés par le statut de la fonction publique territoriale auront la possibilité d'être repris au sein de la collectivité. Le Laboratoire de Touraine, qui rayonne sur l'ensemble de la région Centre-Val de Loire, réalise des analyses dans le domaine de l'eau, de la viticulture, de l'élevage et de l'hygiène alimentaire.

37 • Le pôle ferroviaire de St-Pierre-des-Corps en expansion

Les activités de la plateforme industrielle ferroviaire de St-Pierre-des-Corps sont en plein boom. Une filiale commune du constructeur de véhicules ferroviaires Socofer – qui a déménagé début 2013 de son site du Menetton, à La Riche, vers une nou-

velle unité corpopétrusienne située sur la ZI des Yvaudières – et de l'allemand Vossloh, va déployer une activité de maintenance. Baptisée Imateq, la société va construire et aménager un atelier embranché fer de 4 000 m² sur l'emprise des anciens magasins généraux à St-Pierre-des-Corps.

Le projet, qui représente un investissement d'environ 8 M€, va notamment donner lieu à l'installation d'un « tour en fosses » où seront re-profilées les roues des matériels roulants (TER, locomotives électriques). Dans le même temps, la mairie de St-Pierre-des-Corps indique que Faiveley Transport, qui exploite sur le territoire de la commune une usine spécialisée dans la fabrication de portes palières, envisage de s'étendre suite à l'obtention d'un contrat de 15 M€ avec la RATP. Le programme se traduirait par la réhabilitation des anciens locaux d'Exapaq qui a transféré ses activités colis sur une nouvelle plateforme à Sublaines.

37 • Plastivaloire en forte croissance

Le groupe tourangeau Plastivaloire, spécialisé dans la transformation de matières plastiques, a enregistré une forte croissance sur le premier semestre de l'exercice 2016. Le CA sur la période progresse de 24 %, à 285,3 M€ dont 16,9 % à périmètre comparable. Cette forte progression organique résulte de la dynamique des productions en Pologne, en Slovaquie et sur la quasi-totalité des sites en France « *qui bénéficient du démarrage de nouveaux contrats dans tous les secteurs* ».

La performance est amplifiée par l'activité de l'allemand Karl Hess – société acquise à la fin 2014 –, dont la production monte en

puissance avec un CA de 19 M€ au second trimestre, contre 11,3 M€ l'an passé sur la même période.

28 • Reprise par Armoric, la Scoma investit à La Loupe

A La Loupe, la Scoma – qui a été rachetée début 2016 par Armoric Holding (blindage et la carrosserie automobile) – retrouve sa confiance dans l'avenir. La société, qui fabrique des rotules et des bielles pour l'industrie, envisage d'investir 1,5 M€ sur les trois prochaines années. La Scoma (4,9 M€ de CA en 2014, 40 salariés) devrait, à cette occasion, se doter de nouvelles capacités dédiées aux marchés de la défense et du ferroviaire.

Notons que le groupe Armoric Holding (30 M€ de CA anticipé en 2015, près de 200 salariés) exploite plusieurs sociétés : Essonne Sécurité, Carrosserie Guitton, Prolitol à Romorantin (41), Cermaa ainsi que Novacar.

RCVL • Performance inégalée de La Caisse d'Épargne Loire-Centre

La Caisse d'Épargne Loire-Centre annonce des résultats records pour l'exercice 2015, très au-delà de ses prévisions initiales. Le produit net bancaire s'établit à 342 M€ (après 329 M€ en 2014 et 318 M€ en 2013), ce qui représente « *une performance inégalée* ».

Sur la période, le montant des crédits engagés s'élève à plus de

LA FRENCH TECH LOIRE VALLEY

inaugure ses deux lieux totems



MAME à Tours vendredi 10 juin de 14h à minuit
Le LAB'0 à Orléans samedi 11 juin de 10h à 19h

Venez découvrir les accélérateurs de startups, rencontrer les entreprises, expérimenter les innovations et visiter les showrooms !

frenchtech-loirevalley.com #TechLoireValley

2,3 Md€, soit une croissance de 18 %. Les crédits aux particuliers, favorisés par de faibles taux d'intérêt, représentent à eux seuls plus de 1,6 Md€. Grâce à un résultat net de 67,1 M€, la solidité financière de la Caisse d'Épargne Loire-Centre sort renforcée « *comme l'atteste un ratio de solvabilité de plus de 20 % largement supérieur à la norme réglementaire de 8 %* ».

45 • Le constructeur Fousse en liquidation judiciaire

Plusieurs sociétés du groupe Fousse (Habitat Loisirs Constructions, Constructions Traditionnelles du Val de Loire...), spécialisées dans la construction individuelle, viennent d'être placées en liquidation judiciaire par le tribunal de commerce d'Orléans. Parmi les repreneurs potentiels, le constructeur de maisons individuelles IGC, basé dans le Sud-Ouest, avait un temps été pressenti avant de jeter l'éponge. C'est ensuite le groupe Avenir, spécialisé dans la construction individuelle à

Valence, qui semblait tenir la corde mais le tribunal de commerce a rejeté son offre lors de l'audience du 18 mai. Une centaine de salariés vont donc être licenciés.

Notons que plusieurs particuliers ont engagé des poursuites contre des sociétés du groupe dans des affaires de mauvaise exécution de leur projet de maison individuelle.

37 • Une des activités de Primagaz quitte St-Pierre-des-Corps

Le projet était évoqué l'an passé (cf. LV n°629) : la plateforme de remplissage et de stockage de bonbonnes de gaz du groupe Primagaz va quitter St-Pierre-des-Corps, où elle emploie une vingtaine de salariés. Ces derniers seront reclassés sur d'autres sites du groupe. L'activité devait à la base être transférée aux environs de Tours, mais cette solution a été abandonnée, la centaine d'hectares nécessaires n'ayant pas été trouvés.

Quant à l'activité de remplissage de camions (2 salariés), son avenir

n'a pas encore été fixé ; la partie administrative restera quant à elle sur place.

Cette décision fait suite à une révision du plan de prévention des risques (PPRT) auquel doit se conformer le site corpopétrussien classé Seveso 2 et souvent montré du doigt du fait des habitations avoisinantes.

18 • L'entreprise Rateau expropriée à Aubigny-sur-Nère

Le grossiste en appareils électroménagers Rateau est aujourd'hui officiellement dans l'obligation de quitter ses locaux à Aubigny-sur-Nère. Ils font en effet partie du périmètre de sécurité défini autour du site Butagaz, classé Seveso par le plan de prévention des risques technologiques.

C'est désormais au tribunal de grande instance de Bourges de déterminer le montant de l'indemnisation qui sera versée à la société ; celle proposée est actuellement de 1,52 M€. Cette somme sera financée pour un tiers par l'Etat, un tiers par Butagaz et le tiers

Focus

Burban Palettes tisse sa toile en Ile-de-France

Spécialisé dans la collecte, le tri et le recyclage de palettes, le groupe Burban Palettes (60 M€ de CA en 2015, 400 salariés), dont le siège se trouve à Ormes, annonce l'ouverture d'une cinquième agence en Île-de-France, à Cesson (77), ce qui portera – avec la prochaine

ouverture d'une agence à Sablé-sur-Sarthe (72) – son nombre d'agences à 18.

La plateforme de Cesson, qui a requis un investissement de près de 100 000 €, exploitera une surface de 1,5 ha et devrait employer à terme une dizaine de salariés. Dès

la première année, elle sera dotée d'une capacité de 700 000 palettes. Ce nouveau site va permettre de désengorger l'agence de Moissy-Cramayel (77), ouverte en 2014, « qui se trouve déjà proche de la saturation », explique Didier Burban, pdg du groupe éponyme. Ce

dernier confirme sa volonté de mailler encore davantage le territoire, « afin de se rapprocher de nos clients et dans une logique d'amélioration du bilan carbone de notre activité, ce maillage permettant de réduire les flux de transport ».

restant par les collectivités locales. La commune d'Aubigny a déjà acquis deux terrains sur la ZI du Guidon afin de reloger l'entreprise.

36 • La direction de Pipelife trouve un accord avec les salariés

La direction de l'unité castelrousine du fabricant de tubes et raccords plastiques pour l'assainissement Pipelife, dont la fermeture du site de Déols a été annoncée l'an passé (cf. LV n°648), a trouvé un accord avec les syndicats concernant le reclassement des 51 salariés de l'usine. Des postes leur seront bien entendu proposés dans d'autres sociétés du groupe et le cabinet en ressources humaines Actiforces a organisé un forum de l'emploi sur le site de Diors afin de permettre aux entreprises locales de rentrer en

contact avec de potentiels futurs employés.

37 • Le calendrier du départ de l'école de chasse fixé

Le calendrier de transfert de l'école de chasse de Tours vers Cognac débutera en 2018 ; la dernière promotion d'élèves pilotes devrait quitter la BA 705 en 2020. L'école en compte actuellement une quinzaine et génère près de 270 emplois (instructeurs, personnel entretenant les avions...); la base aérienne ne comptera plus à terme que 1 700 personnes répartis sur les sites de Cinq-Mars-la-Pile et Tours-Nord.

Par ailleurs, en 2020, l'armée n'assurera plus la direction de l'aérodrome (contrôle aérien, sécurité incendie, entretien de la piste) ; elle assumait deux tiers des coûts qui s'élèvent à 3 M€.

37 • Accefil s'installe aux Deux-Lions à Tours

Le groupement Accefil (groupe Viverem), issu de l'union de Pasteur Mutualiste et de la Mutuelle Nationale Hospitalière, a pris à bail un plateau de 887 m² dans le quartier des Deux-Lions qui sera dédié à l'implantation d'une nouvelle plateforme téléphonique. Cette transaction a été accompagnée par Brosset Immobilier-CBRE.

41 • Sophy pourrait quitter Salbris

Le fabricant de raticides Sophy, qui appartient au groupe SBM Formulation, prévoit de quitter Salbris, où il emploie 21 salariés, pour s'installer au mois de septembre à Salindres (30) où il possède déjà une unité de 38 salariés. Le bail des locaux salbraisien arrive, en effet, à expiration.

Aménagement

36 • Les Chinois récidivent dans le Berry

Toujours animés par une irrésistible faim de terre agricole berriçonne après avoir acquis 1 700 ha à l'ouest de Châteauroux (cf. LV n°658), des investisseurs chinois viennent d'ajouter une centaine d'hectares à leur tableau de chasse en reprenant une exploitation agricole située à La Barthe-noux sur le canton de La Châtre. Si les motifs de ces acquisitions restent obscurs, on en sait davantage, en revanche, sur l'identité d'au moins un intermédiaire chargé d'effectuer l'approche des propriétaires fonciers. Selon le

journaliste Pascal Hérard de *France 5 Monde*, il s'agirait de Marc Fressange, le fondateur dirigeant de la société « Ouh la France », enregistrée en Chine et spécialisée dans l'importation de grands crus et de produits agroalimentaires français.

Marié à une avocate chinoise, Marc Fressange est également le directeur Europe de Chambrisse Investment, une entreprise de gestion de portefeuilles d'investissements pour le secteur agroalimentaire en Europe, en France et en Chine. Son nom revient en tant que gérant ou de co-gérant de plusieurs SCEA constituées lors des rachats de foncier berriçon par les Chinois.

41 • Axéreal aide au financement d'une ligne de fret

La ligne capillaire fret Vendôme-Montoire-sur-le-Loir-Trôo vient d'être inaugurée après un important chantier de restauration financé par les collectivités locales et la coopérative agricole Axéreal. Cette dernière sera, en effet, l'unique usager de ce tronçon de 15 km qui lui permettra de transporter jusqu'à 82 000 tonnes de céréales par an. Près de 4 M€ d'investissement ont été nécessaires pour réaliser ce chantier ; Axéreal a participé à hauteur de 30 %, la Région et le Département à hauteur de 20 %.

28 • Chartrexpô a trouvé son architecte

Le projet de parc des expositions Chartrexpô (12 000 m² de bâtis), qui avait été retiré à l'architecte Zaha Hadid en mai 2015 (cf. *LV* n°636), a trouvé un nouveau pres-

tataire. Sa réalisation vient d'être confiée au groupement composé de l'architecte Rudy Ricciotti et de la société Sogea (filiale de Vinci), qui ont réalisé le nouveau stade Jean Bouin à Paris et le musée des civilisations de l'Eu-

rope et de la Méditerranée à Marseille. La nouvelle équipe s'est engagée à respecter l'enveloppe maximale de 30 M€ fixée par les élus. Les travaux devraient débuter début 2017 pour une livraison prévue à l'horizon 2018.

Distribution

28 • Huit recours déposé contre L'Iliade à Chartres

Huit recours contre le projet de pôle commercial Iliade (cf. *LV* n°651), qui sera situé sur le plateau Nord-Est de Chartres, vont être étudiés par la CNAC. Il concerne l'aménagement d'un ensemble commercial de près de 68 200 m² comprenant un hyper-

marché Carrefour, trois grandes surfaces spécialisées, vingt-cinq moyennes surfaces et soixante-dix magasins de moins de 300 m²; le second volet du projet porte sur la création d'un magasin de bricolage Leroy Merlin de 11 700 m². Parmi les contestataires la SAS Sodichar (E. Leclerc de Barjouville), Klépierre (propriétaire des locaux commerciaux de la galerie marchande intérieure

de Carrefour), la société possédant les Intermarchés de Chartres et Mainvilliers ou encore l'enseigne Brico Dépôt, installée à LUISANT.

18 • Casino propriétaire du centre commercial de St-Doulchard

Le groupe Casino vient de racheter pour 42,2 M€ le centre commercial de St-Doulchard à la

JOURNÉE PORTES OUVERTES



Jeudi
2 juin 2016

1 journée pour changer de vie (professionnelle)

Rendez-vous de **9h à 12h** et de **14h à 16h** dans nos centres Afp.

Consultez la liste des centres participants sur www.plusieursviespro.fr

Devenez celle ou celui que les entreprises recherchent

Le jeudi 2 juin, venez découvrir, avec nos formateurs et stagiaires, les formations qui mènent à l'emploi. Bénéficiez des conseils personnalisés de nos équipes et de notre réseau de partenaires pour financer votre formation et garantir sa réussite.

A l'Afp tous les métiers se conjuguent aux féminin et masculin.



société néerlandaise Eurocommercial. S'étendant sur 22 000 m², la galerie compte une trentaine de boutiques et a vu son chiffre d'affaires progresser de 29 %

entre 2013 et 2014. En région Centre-Val de Loire, Eurocommercial est également propriétaire du centre commercial des Atlantes, à St-Pierre-des-Corps (37). La

vente de son site berrichon permet au néerlandais de diminuer l'endettement de la société et de prévoir des projets de rénovation sur ses implantations françaises.

Info-Tech

RCVL • Le fonds de la French Tech Loire Valley bientôt installé

Le fonds d'investissement de la French Tech Loire Valley, qui sera bien abondé à hauteur de 20 M€ (dont 6 M€ apportés par les collectivités), devrait être porté sur les fonds baptismaux au second

semestre de l'année, apprend-t-on de source proche du dossier. Une délibération sera prise par le conseil régional – qui participe financièrement à cette opération – au cours de l'été. Soutenu par Bpifrance et plusieurs banques de la place (Caisse d'Épargne Loire Centre, Crédit Agricole), il sera doté – comme le prévoit les

recommandations de l'AMF – à la fois d'un comité d'orientation « politique » et d'un comité d'engagement. Ces prises de participation seront davantage destinées à des entreprises de l'économie numérique en phase de développement, qu'à des entreprises « early stage ».

Carnet

37 • Philippe Vendrix élu président de l'UFR de Tours

Philippe Vendrix, musicologue de 52 ans, vient d'être élu au premier tour président de l'université

François-Rabelais (UFR) de Tours ; il succède à Loïc Vaillant qui occupait son poste depuis 2008. Philippe Vendrix a exercé plusieurs fonctions au sein de l'UFR ; membre élu du conseil scientifique depuis 2008, il dirigeait éga-

lement le Centre d'Études supérieures de la Renaissance (CESR) depuis 2007. L'université François-Rabelais compte 25 000 étudiants et 35 unités de recherche labellisées.

Bulletin d'abonnement

A retourner à MCM Presse - BP 92031 - 37020 Tours Cedex 1

Je soussigné

- souscris un abonnement d'un an (23 numéros de la lettre bimensuelle + les magazines hors-séries) à La Lettre Valloire. J'adresse un chèque de 370 € (tarif 2016).**
- souscris un abonnement d'un an à Lettre Valloire + (éditions imprimées, envoi e-mail de La Lettre Valloire bihebdomadaire). J'adresse un chèque de 470 € (tarif 2016).**

Une facture (TVA à 2,1 %) est automatiquement adressée après la réception conjointe de l'abonnement et du paiement.

Entreprise ou organisation

Fonction dans l'entreprise

Adresse Code postal

Ville Tél.

Fax E-mail

Directeur de la publication : François-Xavier Beuzon - **Rédaction :** François-Xavier Beuzon, Jean-Christophe Savattier, Aurélie Voureau (édition) et les correspondants à Orléans (Bruno Villeneuve) et Chartres (Stéphane Messer).

Diffusion : Nadine Gomès - **Publicité :** AN Média (Aline Noirot) 07 78 25 26 87 - **Siège social :** 14 bd Heurteloup - 37000 Tours - 02 47 70 60 00 - contact@lettrevall Loire.com - Tarif de l'abonnement 2016 : 370 € (avec la lettre bihebdo : 470 €) - **Imprimerie :** Dupli-print (Domont) - Édité par **MCM Presse** - SAS au capital de 160 000 € - R.C.S. B 450 613 591 Tours - Numéro de commission paritaire : 0121 | 85872 - ISSN 0986-6523 - Dépôt légal à parution - Droits de reproduction et de diffusion réservés. © La Lettre Valloire 2016. www.lettrevall Loire.com

Signature et cachet

Ne jetez pas le bébé...

Wilfried Schwartz, le très jeune maire PS de la Riche, n'a pas apprécié d'être écarté de la commission de Tour(s) Plus chargée de désigner le délégué de service public (DSP) du centre aquatique Carré d'O situé sur sa commune. « *La composition des commissions devrait être modifiable en fonction des sujets* », a fait amende honorable le président (LR) Philippe Briand. Boudeur, Wilfried Schwartz n'a pas participé au vote. C'est la société Prestalis, co-dirigée par Paul Hirtz et Maxime Gagliardi, qui a été choisie.

Hippocrate blues

Dans une tribune vengeresse publiée par *Le Figaro*, Guillaume Peltier, leader de la Droite Forte et maire de Neung-sur-Beuvron, s'est insurgé contre la menace du conseil de l'Ordre des médecins d'intenter un procès à sa collectivité. La raison du courroux de ce quarteron de mandarins : un article publié dans le journal municipal annonçant l'installation d'un jeune médecin généraliste et

urgentiste dans la commune. Publicité illégale ! « *Me voici revenu au temps de Molière, un collège de médecins malgré nous, un ordre pontifiant de précieux ridicules au chevet d'un monde rural presque à l'agonie, et qui nous donne la leçon* », écrit joliment Guillaume Peltier.

Marotte aéroportuaire

« *Décidément, vous, quand vous avez une marotte !* ». C'est dans ces termes que Philippe Briand, le président de Tour(s) Plus a accueilli la requête d'Emmanuel Denis, conseiller communautaire EÉLV, d'organiser un débat de la collectivité sur l'avenir

Crépusculaire

Policiers attaqués par des casseurs, raffineries prises en otage par une centrale syndicale aux abois choisissant explicitement la voie de la radicalisation, majorité parlementaire fragmentée qui n'a de cesse de désavouer un gouvernement privé de toute légitimité : cette fin de quinquennat montre décidément un triste visage éclairé des lueurs crépusculaires de l'échec et du renoncement. Entre crispations sans lendemain et apathie faite de résignation et de dépit, le corps social semble aujourd'hui totalement déconnecté du théâtre d'ombres produit par la scène politique. Comme en témoignent les scores très faibles de participation aux législatives partielles. Pour s'opposer à ce délitement qui n'a pas de précédent dans l'histoire de la V^e République, c'est une très sévère cure de lucidité qui va devoir être administrée à une Nation qui va à vau-l'eau...

de l'aéroport de Tours, cible prioritaire des Verts. « *Faut-il un aéroport à Tours, la réponse est oui, faut-il que la collectivité subventionne les compagnies résidentes, la réponse est probablement non !* », a répondu Philippe Briand qui a promis un débat à la rentrée.

Mai ne leur plaît pas

La procédure de licenciement des 19 salariés de Culture O'Centre, l'agence dissoute par le conseil régional, n'est toujours pas engagée. Le 3 mai, dans une lettre ouverte à François Bonneau, ils déplorent que les 8 seules propositions de postes qui leur ont été faites entraînent pertes de salaire, de statut, déqualification et transformation de CDI en CDD. Bref, un avant-goût de la loi du travail qui les a amenés à manifester le 1^{er} mai devant le château de Chaumont-sur-Loire, avec des pancartes « *Merci François* » destinées au châtelain François Bonneau.

Le Fric, c'est chic

Anecdote touchante, c'est au lycée Voltaire d'Orléans-La Source qu'Anne Lauvergeon, l'ex-présidente d'Areva, a rencontré son futur mari Olivier Fric. Le couple est monté à Paris, a fait de brillantes études – Anne, l'ENS puis les

Mines, Olivier, l'Essec... – avant de se séparer pour se reformer à l'orée des années 2000, non sans avoir gravi les échelons du pouvoir et de la fortune. Mais le glamour est un peu écorné depuis que le mari d'Atomic Anne a été mis en examen pour délit d'initié et blanchiment.

L'homme d'affaires est suspecté d'avoir bénéficié d'informations privilégiées sur le rachat par le groupe nucléaire de la société minière UraMin. L'heureux époux aurait réalisé à cette occasion une modeste plus-value d'environ 300 000 €. Et Areva ce qui devait arriver !

Denys la fronde

Selon l'indice de loyauté des parlementaires socialistes du quotidien *Le Parisien*, c'est, de tous ses collègues régionaux, le député de la 1^{ère} circonscription de Loir-et-Cher Denys Robiliard qui s'est montré le plus hostile à la politique gouvernementale. Il n'a voté que 52,63 % des textes proposés depuis le 8 avril 2014, date du discours de politique générale de Manuel Valls. Il devance même l'un des chefs de file des frondeurs, Laurent Baumel, le député de la 4^e circonscription d'Indre-et-Loire (57,89 %).

Jeanne la discorde

Près de 600 ans après sa mort, Jeanne d'Arc est toujours au centre des querelles. Entre les deux célébrations rivales du 1^{er} mai organisées à Paris, l'une par Jean-Marie Le Pen, l'autre par sa fille, la ténébreuse affaire de sa bague – ou prétendue telle – raflée par Philippe de Villiers aux Anglais, voilà que les traditionnelles fêtes johanniques d'Orléans (29 avril au 8 mai) font aussi l'objet de règlements de comptes.

Le maire d'Orléans a sèchement recadré cinq parlementaires du Loiret, appartenant tous à son camp, pour avoir boudé le défilé du 8 mai en raison de la présence d'Emmanuel Macron comme invité d'honneur. « Célébrer Jeanne d'Arc, c'est commémorer l'esprit de concorde et l'unité nationale », a rappelé Olivier Carré aux rebelles.